

Communiqué de presse

Cergy, le 30 novembre 2023

9 projets soutenus dans le cadre de la 5^{ème} édition de l'appel à projets éducatifs innovants

Ce matin, Marie-Christine Cavecchi, Présidente du Département du Val d'Oise, a remis les trophées aux 9 lauréats de la cinquième édition de l'appel à projets éducatifs innovants. Créé en 2018, cet appel à projets a pour objectif d'expérimenter des pratiques pédagogiques innovantes au service des collégiens et des enseignants.

« Depuis 2018, au moyen de son appel à projet éducatif innovant, le Département du Val d'Oise soutient toutes les innovations qui contribuent à l'évolution de la conception des espaces et donc des enseignements, à la relation à l'élève ou à l'usage de nouveaux outils numériques. Mais la finalité de cet appel à projet, c'est bien plus que de tester des idées nouvelles. C'est aussi mettre en réseau les enseignants impliqués dans les dispositifs d'innovation, c'est partager et diffuser les bonnes pratiques, développer des initiatives locales qui ont fait leurs preuves : c'est une démarche collaborative. Depuis sa création, ce dispositif a permis de soutenir, 20 projets déployés au sein de 24 établissements à hauteur d'environ 1,2 million d'euros » souligne Marie-Christine Cavecchi, Présidente du Département du Val d'Oise.

Cet appel à projet se déroule de manière biannuelle, alternant une année d'accompagnement pour construire le projet puis le présenter au jury et une année de mise en œuvre. Il implique un suivi individuel rapproché de chaque projet qui intègre des attributions spécifiques en termes d'équipements, de mobiliers et de solutions numériques.

L'édition 2023 récompense 9 projets (<u>liste complète page suivante</u>). Parmi eux, des projets d'aménagement de salles dédiées à la créativité mettant à disposition des élèves des mobiliers modulables, des fonds verts, des dispositifs de studios de tournage; des projets de réaménagement des espaces de communs (permanence, hall...) qui favorisent la détente, le bien-être et un meilleur apprentissage; ou encore le réaménagement d'une classe de musique pour créer un espace studio d'enregistrement et diversifier l'apprentissage.

Les collèges Caroline Aigle à Cergy, Claude Monet à Argenteuil et Chantereine à Sarcelles se sont associés pour proposer l'aménagement d'un dispositif « classe flexible » qui permet à chaque élève de choisir en fonction de son activité son espace de travail. Afin de renforcer les liens, les parents sont accueillis régulièrement de façon conviviale et participative autour de divers ateliers : exposition sur les réseaux sociaux, mini-stage, atelier parole, rencontre avec des associations...

Pour l'édition 2023, le Département du Val d'Oise soutient 9 projets à hauteur de 518 600 euros aux côtés du Fonds d'innovation pédagogique (FIP-Etat).

Contact presse:

Julie JOURET
julie.jouret@valdoise.fr
Tél. 01 34 25 34 17

Suivez l'actualité du Département du Val d'Oise sur valdoise.fr, sur Facebook et sur Twitter.



Liste des lauréats pour la cinquième édition de l'appel à projets éducatifs innovants :

• Réaménagement des espaces communs

- « Hall School » porté par le collège Jean Moulin à Arnouville
- « Montaigne 3.0 » porté par le collège Michel de Montaigne à Goussainville
- « Voltaire 2.0 » porté par le collège Voltaire à Sannois
- « Se sentir bien pour mieux apprendre » porté par le collège Claude Monet à Magnyen-Vexin
- « Rêve ta perm » porté par le collège Bel Air à Franconville

Aménagement de salles dédiées à la créativité

- « Flexi'l@b » porté par les collèges Philippe Auguste à Gonesse et André Chénier à Eaubonne
- « Créa'l@b » porté par le collège Pierre Perret à Bernes-sur-Oise

• Réaménagement d'une salle d'enseignement

- « Desc'Artes » porté par le collège René Descartes à Soisy-sous-Montmorency

Classe flexible

 « Modu'l@b » porté par les collèges Cergy Claude Monet à Argenteuil et Chantereine à Sarcelles